

## **Verbale Consiglio Direttivo**

Il giorno 17 marzo 2022 alle ore 21.00 si è riunito in seguito a convocazione del Presidente tramite videoconferenza zoom il Consiglio Direttivo dell'Associazione Il Cerchio a seguito di convocazione del Presidente, con il seguente

### **O.d.G.**

1. Approvazione verbale seduta precedente
2. Aggiornamento COIRAG
3. Proposta schiavone associatura a EFPP
4. Proposta Tesauro collaborazione con Ass. Nodo
5. Riflessioni sulla nostra Associazione
6. Richiesta affiancamento resp. Social, comunicazione e sito
7. Nuovi Soci/ Sostenitori
8. Aggiornamento iscrizioni Associazione 2022
9. Donazione in memoria di Rivolta

Sono presenti:

Il Presidente: Carla Vulcano

Il vice-Presidente: Serena De Gennaro

Il Segretario/Tesoriere: Francesca Vitale

I Consiglieri: Tea Cucchi, Gina Cadeddu, Elisabetta Forghieri, Aldo Schiavone

Assenti: Negro Simona

Delegato assemblea COIRAG: Sara Luciano, Patrizia Tesauro

Rappresentante Commissione scientifica: Loperfido Feldia

Rappresentante centri territoriali: Decandia Vanna

Presiede il Presidente che dichiara valida la riunione essendo presenti N°11 Consiglieri su 12 (art. 8 comma 11). Funge da Segretario la dott.ssa Francesca Vitale.

1. Il verbale del Consiglio Direttivo tenuto il 10 febbraio 2022 è approvato all'unanimità.
2. Vulcano condivide quanto emerso in Assemblea COIRAG, le decisioni prese e le questioni portate all'attenzione dell'avvocato Rudelli. Sono stati chiariti alcuni punti con l'avvocato Rudelli. I delegati delle singole federate non saranno più in vigore una volta che sarà approvato lo statuto. Nello statuto è definito che sono soci COIRAG le singole federate. Elenco specialisti COIRAG (verrà pubblicato un elenco) devo fare una richiesta specifica. Sarà composto da tre categorie: specializzandi, specialisti, specialisti soci di AF. L'Assemblea sarà costituita dai singoli Presidenti con un numero di voti proporzionale al numero di soci delle singole Federate. È stata proposta anche una consulta che sarà definita dal regolamento. L'assemblea si riunirà due volte all'anno. Sono stati definiti i requisiti per i candidati soci COIRAG. La COIRAG vorrebbe diventare società scientifica. L'avvocato ha chiarito che attualmente non si hanno i requisiti, ha ipotizzato alcune soluzioni e si attende il responso del Ministero.

La Disponibilità per partecipare al gruppo della rivista Gruppi e del blog, attualmente è stata data da Sara Luciano e Patrizia Tesauro, Silvestri ha dato la disponibilità per un incontro zoom. Per il gruppo della Comunicazione è stata data la disponibilità di Chiara Gagliardi che si metterà in contatto con Cristina Corona. Solo il Cerchio è attualmente non rappresentato in questi gruppi. *Vulcano invita i referenti regionali a comunicare queste possibilità nelle singole sezioni e a comunicare eventuali disponibilità.*

Decandia non ha aggiornamento in merito ai centri territoriali. L'ultima riunione si è svolta a dicembre, attualmente non è stata indetta una nuova convocazione.

Loperfido: Direzione Nazionale. Come sempre accade ad inizio anno è stato fatto il punto rispetto alle nuove iscrizioni della scuola. La sede di Roma è passata da 19 iscritti a 7 nel nuovo anno. Il trend nazionale invece è in aumento. Discusso molto sul tema di didattica mista e didattica in presenza. È stata fatta una delibera valida fino a

giugno. Tre sedi hanno avuto problemi per l'assegnazione degli insegnamenti. Qualunque contratto ci sarà si è scelto di avere sempre la consulenza legale. Modifica al regolamento amministrativo per dare più discrezionalità alle singole sedi per la decisione dei docenti che si candidano agli insegnamenti. Sembra nell'ottica di allentare i passaggi burocratici. Si è cercato di capire meglio ma non sono state date risposte più esaurienti. A inizio anno ci si aggiorna in merito al programma delle singole federate. Loperfido ha condiviso il Percorso di analisi istituzionale iniziato con i gruppi esperienziali e che prevede anche l'organizzazione del seminario di maggio con Comelli. Si è rilevato che vi è una carenza di gruppi da osservare per gli specializzandi COIRAG. Nel gruppo di lavoro sulle osservazioni di gruppo parteciperanno i rappresentanti delle singole federate. Loperfido propone una mappatura dei gruppi sia di psicoterapia che di formazione condotti dai nostri soci. Sottolinea l'importanza di una possibilità di conoscenza maggiore delle specifiche competenze di ognuno. *Loperfido si rende disponibile a predisporre un questionario di facile somministrazione.*

3. Proposta da parte di Schiavone di valutare l'iscrizione della nostra Federata alla EFPP. In Italia vi sono diversi gruppi a cui fanno parte diverse associazioni nazionali. Per noi potrebbe essere possibile pensare l'iscrizione alla sezione "gruppi". *Schiavone condividerà con il CD una sintesi di quanto espresso e si informerà in merito alla modalità di iscrizione e alle eventuali quote.*
4. Tesauro ha partecipato su invito di Stefano Carusi ad una riunione dell'associazione Nodo che utilizzano gruppi Balint. C'è stata la proposta di collaborare con loro per proporre dei gruppi esperienziali da offrire agli operatori sanitari. Attualmente hanno un progetto CISPOS attivo su Torino rivolto ai MMG. *Tesauro condividerà con il CD il progetto* per comprendere meglio e per valutare quale contributo potremmo dare, tenendo in considerazione anche delle reali risorse.
5. Riflessioni sulla nostra Associazione. Vulcano sottolinea la ricchezza di poter collaborare anche tra le federate. Loperfido parteciperà al

seminario sulla presentazione del libro “voci dall’adolescenza”, Vulcano presenterà il libro di Guarini, Decandia ha presentato CV per coordinatore d’anno alla sede di Roma COIRAG. È altrettanto fondamentale essere presenti nell’ambito della rivista Gruppi e nel gruppo della comunicazione. Loperfido rimanda l’importanza anche in termini di alleanze in prospettiva del nuovo assetto COIRAG.

Cadeddu condivide la volontà di strutturare una locandina della sede territoriale, pensata con una descrizione del Cerchio nazionale e cosa offre la singola sezione regionale in ottica di promozione. Vulcano condivide l’idea di poter pubblicizzare la nostra Associazione alle persone che si sono iscritte al seminario di marzo con Hopper e Penna. Il CD si confronta in merito alla questione dei sostenitori. Il segretario condivide che negli ultimi due anni si è registrato in 4/5 situazioni un passaggio da Socio ordinario a sostenitore. Si propone di riflettere su come differenziare cosa viene offerto ai sostenitori. Si propone una riflessione più ampia. Ipotesi di porre un limite temporale come viene fatto in COIRAG. De Gennaro propone di attivare un gruppo di lavoro “politiche associative e locandine”. Esprimono la disponibilità anche Cadeddu, Schiavone, Forghieri e Cucchi viene stabilito il primo incontro in data lunedì 28 marzo ore 8.

6. Si rileva la necessità di poter individuare qualcuno che possa affiancare Gagliardi nell’ambito social, comunicazione e gestione del sito. Si invitano i singoli referenti regionali a sondare disponibilità nelle singole sezioni.
7. Il segretario ha condiviso via mail la domanda e il CV di socio ordinario di Stefano Carusi e come sostenitore di Mastrorocco.  
*Il CD delibera all’unanimità di accogliere queste istanze di iscrizione.*
8. Il segretario aggiorna in merito allo stato delle iscrizioni, per ora sono pervenute 41 quote di soci ordinari (di cui due onorari e una quota gratuita come responsabile social) e 9 sostenitori. Si invitano i referenti regionali a sollecitare la regolarizzazione della quota di iscrizione.
9. Il CD si confronta in merito alla donazione in memoria di Rivolta. Si fa seguito alla segnalazione della moglie Marsiglia dell’istituto

Winnicott di Roma. Il CD stabilisce una quota pari a 250 euro.  
*Vulcano contatterà la direttrice di tale istituto.*

Non avendo altro da discutere il Presidente alle ore 22.00 dichiara chiusa la riunione. La prossima riunione del CD è convocata in data da stabilire.

Il Segretario ( Francesca Vitale )

Il Presidente (Carla Vulcano)

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

Letto e approvato il \_\_\_\_\_ a \_\_\_\_\_